
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

行政長官曾蔭權今年4月與俄羅斯
總統德米特里．梅德韋傑夫會
面，建議邀請俄羅斯足球隊來港
作賽，增強香港與外國體育的合
作交流。正在俄羅斯訪問的民政
事務局局長曾德成，就與俄羅斯
聯邦體育、旅遊和青年政策部部
長Vitaly Mutko宣布，俄羅斯國家
青年足球隊將於11月中訪港，與
香港青年足球隊進行兩場友誼
賽，並會到訪香港體育學院與本
地的足球隊伍共同操練。

曾德成歡迎俄羅斯國家青年足
球隊訪問香港，為雙方在足球以
至其他體育項目方面的進一步交
流開啟了大門，雙方會繼續探討

未來交流合作的機會，強調香港
重視推動足球的長遠發展，熱切
期待觀賞俄羅斯和香港青年球員
切磋球技。俄羅斯國家青年足球

隊訪港期間，其中一場友誼賽會
在翻新工程即將竣工的旺角大球
場舉行，作為該球場正式重新開
放的慶祝活動。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）商務及經濟發展局局
長蘇錦樑率領香港特區政府代表團出席在北京舉行的深
圳前海深港現代服務業合作區建設部際聯席會議第一次
會議。他指，特區政府非常歡迎深圳前海深港現代服務
業合作區建設部際聯席會議制度正式成立。這個高層
次、跨部門的部際聯席會議正式開始運作，象徵㠥前海
發展踏入了推進落實的新階段。日後，前海部際聯席會
議會協調落實前海發展的政策，為務實地推動前海發展
提供一個重要平台，確保中央政府的政策措施在前海具
體落實。國家「十二五」規劃中的《港澳專章》確認了

粵港合作在前海發展現代服務業為國家整體發展策略的
一環；而國務院副總理李克強在8月中旬在香港的講話
中，已表明了中央將制定財稅、土地、勞保、人才等支
持政策，大力推動前海深港現代服務業合作區建設，積
極發展創新金融、現代物流、信息服務、科技服務和其
他專業服務。

將訂財稅土地勞保政策
中央相關部委、廣東省、深圳市以及特區政府代表就

在昨日的會議上回顧了自《前海深港現代服務業合作區

總體發展規劃》（《前海規劃》）去年8月獲國務院批覆以
來的工作進度，並就推動前海發展及優化前海的營商環
境進行了深入的討論。

特區協助金融專業發展
按照港深兩地政府的共識，前海的發展由深圳市政府

主導和開發管理，特區政府為前海的發展規劃和相關政
策的探討和制訂提供意見。特區政府今後會繼續在「一
國兩制」的原則下協助深圳當局更好地掌握香港業界，
特別是金融、專業服務及其他服務業的發展情況及有關

開拓內地業務的政策需求，以便當局推出及時、到位、
具體的政策。蘇錦樑補充指，粵港合作在國家「十二五」
期間的發展戰略中被賦予重要的功能，而在前海推進現
代服務業發展更是重中之重，特區政府定會繼續積極參
與前海發展，希望一方面透過支持前海發展提升香港服
務業的競爭力和開拓內地市場，從而推動香港長遠經濟
發展；另一方面可利用香港的經驗，協助內地加速建設
現代產業體系。

中央港粵深圳高層出席
會議由國家發改委主持，國務院有關部門、香港特別

行政區、廣東省、深圳市等各方的高層代表出席。香港
特區政府代表團成員還包括政制及內地事務局常任秘書
長羅智光、財經事務及庫務局副局長梁鳳儀、律政司法
律政策專員潘英光等。

中大賽馬會大腸癌教育中心在2008年
開始，推行大腸癌免費篩查計劃，招募
7,914名50至70歲、無大腸癌病徵、過去
5年沒做大腸癌檢查的人士參與，當中
3,343人接受便血測試後呈陽性，經大腸
鏡檢查後，29.9%、即985人的大腸內發
現不同時期的腺瘤，當中有12人更證實
已患上大腸癌，其中1人屬末期，其後
死亡，另外亦有17.8%人大腸內有瘜
肉，有機會演變成大腸癌。

大腸2瘜肉 其1有癌細胞
61歲的蔡女士一直沒有大腸癌病徵，

08年參與篩查計劃，便血測試證實呈陽
性，經大腸鏡檢查後，發現大腸內有2
粒瘜肉，其中1粒更發現有癌細胞，屬
一期大腸癌，醫生為她做手術割除，至
今再無復發，「如果沒參加(篩查計劃)就
不知(有大腸癌)，過1、2年才知，治療便
沒那麼簡單。」中心創辦總監及顧問沈
祖堯醫生表示，大腸癌屬少數能及早檢
出的癌症，鼓勵市民尤其是50至70歲高
危一群參與便血或大腸鏡檢查。

10年查1次 籲政府推行
沈祖堯表示，大腸鏡是檢出大腸癌的

最有效方法，每10年做1次，病人在檢查
前先喝瀉水清腸胃，麻醉後便可作檢
查，但費用從6,000至10,000元不等，一
般市民未必能負擔，而香港並不像日
本、新加坡等，政府有提供或資助篩查

服務，本港市民只能到私家醫院或診所
作便血測試，故他認為政府應全面推行
大腸癌篩查服務。他續稱，中心的篩查
計劃尚有2年執行，現正額外招募2,000
個名額，呼籲50至70歲市民參與。
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關愛基金研資助廠廈㜜房戶搬遷

俄青年足球隊11月訪港

螺灣具發展石礦場潛力

30％中年人大腸有腺瘤
隨時惡化變癌症 中大籲政府資助推篩查服務

高層次跨部門聯席會議推前海發展

白云山感冒清
含西藥回收

香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）一款在內地
製造，名為「白云山牌」感冒清膠囊的中成藥，
含有微量西藥成分「撲熱息痛」，衛生署指令進
口及批發商「達之行」回收。

衛生署指，中成藥混合西藥成份在內地並非罕
見，可能是蓄意加入，或者在生產過程出現交叉
污染，初步調查顯示，「達之行」為產品進行外
包裝，但由於產品沒有外露，相信在包裝過程中
受污染的可能性低。

署方已將事件轉介內地藥監部門調查和跟進，
至今無接獲服用產品後出現不良反應的報告，但
建議曾經服用該產品的市民，如有疑問或不適，
應請教醫護人員，署方會繼續調查並密切監察回
收情況。

有問題產品由今年五月進口，只涉及一個批
次，批號為113004，批發商設立電話熱線
23636806，供市民查詢。

染抗藥腸道鏈球菌
伊院2病人隔離
香港文匯報訊（記者　文森）伊利沙伯醫院腦

外科病房早前有多宗病人被確診為抗萬古霉素腸
道鏈球菌帶菌者，追查後發現再有4名男病人是
帶菌者，但他們均沒有感染病徵，當中2人正接
受隔離治療，情況穩定，另外2名病人因本身疾
病不治，與抗萬古霉素腸道鏈球菌無關。醫院現
正為其他相關病人樣本進行化驗，並把個案呈報
醫管局總辦事處及衛生防護中心跟進。

香港文匯報訊（記者 林裕華）大腸癌是本港第2號癌症殺手，每年

約有4,000多宗新增個案，數字更有上升趨勢，且病徵不明顯，可說

是「隱形殺手」。香港中文大學1項大腸癌篩查計劃發現，近8千名一

直無大腸癌病徵的參與者中，約30%人的大腸內發現有機會演變為癌

細胞的腺瘤，當中0.4%甚至已經患上大腸癌。負責計劃的醫生表示，

現時政府沒有提供或資助大腸癌篩查服務，呼籲政府推

出全面的篩查服務，以便市民及早檢查，預防大腸癌。

香港文匯報訊（記者 曾雁翔）關愛基金福利小組將
於今日開會，研究資助居住在工廠大廈「㜜房」的住
戶搬遷，初步計劃每個家庭按人數可獲資助2,000至
8,000元，估計有900個家庭符合申請資格，開支約300
多萬元。有「㜜房」住戶認為，加快輪候公屋程序才
能解決住屋問題，亦有立法會議員指出，增建公屋才
是長遠之策。

按人口資助2千至8千元
根據屋宇署資料，本港約有1,000幢工廈僭建「㜜

房」，為了配合屋宇署清拆其中30幢工廈「㜜房」之行
動，今天開會的關愛基金福利小組將研究津貼工廈㜜
房戶之搬遷費用。

初步構思首年津貼900戶「㜜房」戶，受惠人數約有
1,800人，按家庭人口數目資助工廈「㜜房」戶搬遷，
一人家庭可獲2,000元，6人以上家庭獲8,000元，涉及款
項約300多萬元。

住戶盼恩恤安置中轉屋
梁先生一家4口居住在大角咀的工廈「㜜房」，約200

平方呎的單位月租2,500元。他指出，由於私人房屋租
金昂貴，政府一筆過的津貼無助他們搬到正常房屋，
苦候公屋3年的梁家，最希望當局恩恤安置到中轉屋或
縮短公屋輪候時間。任職散工的梁先生收入不穩定，
曾經為節省住屋開支，在旺角以1,000多元租住100平方
呎的「天台屋」，但因為環境太差，最終還是要搬到工
廈「㜜房」。

有立法會議會批評，搬遷津貼無助解決「㜜房」住戶
的居住問題，大部分住戶無法負擔私人市場租金，只
有增建公屋，才能協助居民搬離「㜜房」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一份施
政報告下月出爐，預料會全面聚焦解決房
屋、貧富差距及人口老化等問題。針對中
產人士經濟壓力，新論壇昨日趁行政會議
開會，到新政府總部請願，要求政府增設
4項免稅額，包括子女教育免稅額、私人
醫療保險免稅額、私人樓宇租金免稅額及
大廈維修免稅額，期望政府考慮到中產階
層每年繳交為數不少的薪俸稅，默默耕耘
努力貢獻社會，及早關注他們面對通脹壓
力、樓宇價格及租金高企的處境。

設學費及醫保免稅額
在子女教育免稅額方面，新論壇說，隨

㠥通脹升溫，學費、書簿費、校服及課外
活動等教育開支，全部直線上升，建議政
府在現有供養子女免稅額外，額外增設子
女教育免稅額，中產家庭子女學費作為扣
減稅項用途，並以每年5萬元為上限，緩
減中產家庭的生活負擔。

就政府年初推出自願醫保計劃，鼓勵中
產人士購買私人醫療保險，減輕公營醫療
系統的負荷，中產家庭認為，既要自行購
買醫保繳稅，並繳稅支持公營醫療系統，
實有雙重徵稅之嫌。新論壇建議政府設立
私人醫療保險免稅額，每年兩萬元為限，

為購買私人醫保提供誘因，並減輕中產人士的稅務
負擔。新論壇同時促請政府增設私人樓宇租金免稅
額，以及大廈維修免稅額。為免馬頭圍道塌樓慘劇
重演，新論壇期望政府盡快增設大廈維修免稅額，
以5萬元為限，每10年就其自住物業的大廈維修開
支申請扣減一次的免稅額。
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香港文匯報訊（記者 林曉晴）

本港每年需2,500萬噸石料，但現
時只剩下安達臣道及藍地2個石礦
場，未能供應本港所需。將於下
周退休的土力工程處處長陳健碩
昨日與傳媒聚會時表示，希望本
港可發展石礦場，長遠除可穩定
本港石料供應，亦可減少因運送
石料而產生的碳排放。他指出，
經研究後認為在蒲台島附近的螺
灣最具發展潛力。

陳健碩表示，現時本港的兩個
石礦場每年只可供應約2,000萬
噸，餘下500萬噸需由內地運送來
港，因石料極重，運輸過程中的
碳排放量亦相當高。而且2個石礦
場未來會相繼關閉，其中位於安
達臣道的石礦場將於2014年關閉，
另一個位於藍地的亦預料於2022年
關閉。

有數十年石料供應量
為應付日漸上升的石材需求，

陳健碩認為本港應發展石礦場，
當局曾於2001年作研究，選出20多
個地方適合發展石礦場，大部分

位於離島，而其中於蒲台島附近
的螺灣發展潛力最大，因該處的
石質料好，加上初步評估並沒有
特別的生態環境問題，符合環保
要求，估計如螺灣發展為石礦場
後，可有數十年的供應量。

香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）一
連7日的的國慶黃金周將於周六展開，
旅遊發展局預計期間訪港內地旅客人
次高達70萬，預料多個口岸出現過境
高峰。旅遊業議會表示，黃金周期間
每日約有400個旅行團入境，已要求旅
行社不要集中在別個口岸及早上的高
峰期過境。有商場就趁黃金周推出購
物團，預料帶來逾800萬元的營業額。

旅議會籲避上午入境高峰
旅遊業議會總幹事董耀中表示，估

計國慶黃金周期間，本港的入境旅客
人數會增加8％至10％，每日約有400
個旅行團入境，為免旅客過境擠逼，
他已要求旅行社不要集中在別個口岸
及早上的高峰期過境。董耀中表示，
早上入境高峰期，皇崗口岸也較多人
使用，他建議旅行團可使用其他口岸
入境，而個人遊旅客則可利用羅湖口
岸，減少擁擠。

商場估計人均消費8千元
有商場就趁黃金周推出購物優惠，

主打內地豪客。尖沙咀有大型商場與
內地團購旅遊網合作，在黃金周期間
籌辦10至15個購物團。商場租務部助
理總經理黎苑媚預計，黃金周期間商
場內人流可達100萬人次，比去年上升
32％，生意額達港幣850萬元。她估計
內地遊客將佔整體人流90％，比去年
上升10％至20％。
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■新鴻基地產代理租務部黎苑媚(左二)表示，新
太陽廣場會趁黃金周推出購物優惠，主打內地
豪客。 香港文匯報記者歐陽麗珠 攝

■白云山牌感冒清膠囊因含西藥回收。

■曾德成與俄羅斯聯邦體育、旅遊和青年政策部部長Vitaly Mutko昨日
在俄羅斯莫斯科舉行會議。

■新論壇請願，要求政府增設4項免稅額。

■中大免費大腸癌篩查計劃已推行3年，預計於2013年結束。
香港文匯報記者林裕華 攝

■土力工程處處長陳
健碩表示，螺灣最具
潛力發展為石礦場。

香港文匯報
記者林曉晴 攝


